



INFOS

Le mot du Maire

Chères Gondulfiennes et chers Gondulfiens,
Toujours d'actualité en cette fin d'année, **la ressource en eau potable est un sujet essentiel de notre quotidien.**

Nous constatons tous l'accroissement des séquences de sécheresse, par leur fréquence, leur intensité et leur durée. Ces dernières mettent sous haute tension les ressources en eau potable. Certaines collectivités doivent faire face à de très grandes difficultés d'approvisionnement, leurs forage et réseau n'étant plus à même de fournir l'eau à la population. C'est un fait, il faut absolument s'en convaincre, **chacun d'entre nous doit** en être conscient et **se sentir responsable quant à sa précieuse préservation** par une utilisation juste, raisonnable et équitable !

Concernant Saint-Gondon nous n'en sommes heureusement pas là, il faut d'ailleurs souhaiter ne pas avoir à gérer une telle situation !

Cependant, il est bon de rappeler que la décision prise en **2012 de créer un nouveau forage**, déjà justifiée à l'époque, pour des raisons de **sécurité sanitaire et de pérennité de la ressource**, a été sans aucun doute salutaire au regard des enjeux imposés par les contraintes climatiques que nous traversons aujourd'hui...

Situé dans un périmètre protégé, **ce lourd investissement fourni au village une eau de qualité et en quantité suffisante** depuis 10 ans. Cette eau est amenée jusqu'à l'utilisateur par un réseau lui aussi de qualité, constitué d'environ **21 km de tuyaux soumis à une surveillance régulière** afin de détecter d'éventuelles fuites.

L'ARS (Agence Régionale de Santé) vérifie une dizaine de fois par an la qualité de l'eau par des prélèvements inopinés et aléatoires à différents endroits du réseau communal. Les résultats sont consultables via l'affichage en Mairie. A ce jour aucun contrôle n'a donné lieu à une alerte. **Notre eau est de bonne qualité et peut donc être consommée sans crainte !**

Chaque année **un plan de maintenance et d'investissement est dédié au budget de l'eau** pour performer notre installation. Ces dépenses engagées chaque année ont inévitablement un coût significatif se traduisant annuellement par une hausse raisonnée du prix du m³ consommé afin d'équilibrer budgétairement dépenses et recettes.

Les membres du conseil se joignent à moi pour vous souhaiter de belles fêtes de fin d'année.

Bonne lecture !

Didier Boulogne

Vœux du Maire

Samedi 6 janvier

à 10h30

à la salle du P'tit Clou

État civil :

11 naissances

2 mariages - 2 pacs

10 décès



Depuis fin juillet, **Guillaume Ferrand**, a rejoint l'équipe communale (services techniques / espaces verts) comme troisième employé pour une période de six mois, avant un futur CDI.

Vendredi
15 décembre



Marché de Noël

à partir de 18h
dans la cour
de l'école

CALENDRIER DES FÊTES DE JANVIER À JUIN 2024

- 11 février : Choucroute - Salle du P'tit Clou - Club de l'Amitié
- 17 février : Carnaval - APE
- 13 mars : Concours de belote - Salle du P'tit Clou - Club de l'Amitié
- 17 mars : Randonnée pédestre - Préau de l'école - St-Gondon Fraternité
- 28 mars : Atelier Floral - Salle du P'tit Clou - Club de l'Amitié
- 7 avril : Les puces de la couturière - Salle du P'tit Clou - Atelier 2000
- 13 avril : Soirée théâtre - Grange du Prieuré - APE
- 20 avril : Concert de Jazz - Trio Gardel - Grange du Prieuré - Amicale de St-Gondon
- 1^{er} mai : Randonnée pédestre - Salle du P'tit Clou - Comité des Fêtes
- 19 mai : Fête de l'Andouille - Comité des Fêtes
- 23 mai : Atelier floral - Salle du P'tit Clou - Club de l'Amitié
- 25-26 mai : Coupe de France Kempo - Salle J. Tassez - Centre Shantizen
- 29 juin : La Guinguette - La Guinche - Place de la Liberté - Amicale de St-Gondon

Bulletin n° 44 - Novembre 2023

Mairie de Saint-Gondon
10, route de Gien
45500 SAINT-GONDON

Tél. : 02 38 36 90 76 - Fax : 02 38 36 26 03
e-mail : secretariat@saintgondon.fr
Site internet : <http://saintgondon.fr>
<http://www.facebook.com/saintgondon>

SECRETARIAT ASSURÉ PAR
FRÉDÉRIQUE PELÉ ET DELPHINE GITTON

CONNAISSEZ-VOUS VOTRE VILLAGE ?

Enigme 43

Comme promis dans notre précédent bulletin, voici la réponse à l'énigme concernant notre village : La Montagne aux Anges est le point culminant de la commune de Saint-Gondon avec une altitude de 154 m. Peut-être que les anges utilisaient ce sommet pour monter au ciel !!

Enigme 44

Il n'est pas rare que nous finissions par ne plus voir ce qui nous entoure. Ainsi beaucoup d'entre vous ne lèvent pas la tête en passant devant les N°16-18 de la route de Sully, certainement trop préoccupés par les deux virages. Alors, pour une fois levez la tête et vous verrez une lucarne un peu particulière. Quelle peut être l'origine de cet ouvrage ?

ACHAT D'UN CAMION BENNE

La commune vient d'acquérir un camion benne améliorant les conditions de travail de nos employés communaux. En effet, depuis plusieurs années le transport de végétaux, terre ou déchets divers ne se faisait plus qu'avec le micro-tracteur, pratique pour les accès ruraux mais inadapté pour les déplacements entre les communes. De plus ce nouveau véhicule, doté de trois places, permettra à nos agents de travailler plus en sécurité.



BROCANTE DU 17 SEPTEMBRE 2023

Le 17 septembre dernier, l'Amicale de Saint-Gondon organisait la 39^e édition de sa traditionnelle brocante. Si l'on peut regretter une baisse du nombre d'exposants, cet événement n'en demeure pas moins une belle occasion de mettre en valeur nos commerçants et artisans (qui proposent une restauration composée de produits du terroir), tout comme les activités d'associations implantées dans notre commune. Ainsi avons-nous pu découvrir les magnifiques véhicules de collection de l'association *Gien Classic Prestige* et les réalisations de l'*Atelier Mob* qui présentait ses drôles de bécanes et autres caisses à savons créées non sans fierté par des jeunes très investis.

Notons que l'*Atelier Mob*, financé par la Communauté des Communes Giennoises, permet aux jeunes âgés de 11 à 17 ans de s'initier à la mécanique dans un local de la zone artisanale, par la remise en état et la customisation de deux roues en tout genre.



Renseignements 02 38 29 80 00 / 06 84 59 96 17

EXPOSITION GÉNÉALOGIE



Dimanche 15 octobre, la salle du P'tit Clou accueillait l'exposition annuelle de l'association *Le Loiret Généalogique*.

Cette exposition a permis aux visiteurs de découvrir de nombreux arbres généalogiques, notamment celui de la famille des Béthune-Sully propriétaire du Château de Sully depuis le fameux ministre d'Henri IV, « Sully » (celui des labourages et des pâturages...) jusqu'aux années 60.

En outre un focus avait été effectué sur la vie de Jules Guillot, adjoint de 1902 à 1912 puis maire de 1912 à 1945, soit 43 ans au service de Saint-Gondon ! Au cours de ses mandats au service de la commune, hormis de faire face aux deux Guerres mondiales, Jules Guillot a mené de nombreux ouvrages tels que : l'électrification du village, l'installation du téléphone, la création du nouveau cimetière, le projet de tramway Tigy – Gien dont une gare était prévue à Saint-Gondon...

Pourquoi cette exposition à Saint-Gondon ? Depuis 2012, l'association *Le Loiret Généalogique* a installé une antenne dans la salle du *Club de l'Amitié*. Deux permanences (1^{er} vendredi du mois à 20h30, et une le samedi 15 jours après de 14h à 18h) sont animées par Nicholas Ticehurst (nicholas.ticehurst@orange.fr).

Le but de ces rencontres bihebdomadaires est de permettre d'échanger entre les généalogistes, des débutants aux plus confirmés.

A l'occasion de son exposition annuelle (mi-octobre), *Le Loiret Généalogique* invite d'autres clubs de généalogie et présente de nombreux arbres généalogiques offrant au visiteur l'occasion de découvrir des cousinages ou des branches de famille inconnues.

N'hésitez pas et venez nous rencontrer à nos permanences.

RENTRÉE 2023

Notre regroupement scolaire de Saint-Gondon et Saint-Florent compte cette année 116 élèves répartis en 5 classes, soit 1 classe en moins que les années précédentes.

A Saint-Gondon :

- 24 élèves en petite et moyenne section avec Carole CHAUMIER.
- 20 élèves en grande section / CP avec Géraldine COFFINEAU.
- 21 élèves en CP / CE1 avec Gaëlle GIRAUD.

A Saint-Florent :

- 24 élèves en CM1 avec Virginie PETITJEAN.
- 27 élèves en CE2 / CM2 avec Dorothée THOMAS ESPARGILIERE.



L'assemblée générale de l'association des parents d'élèves du regroupement scolaire Saint-Gondon/Saint-Florent a eu lieu le 8 novembre dernier et a donné lieu au renouvellement complet de son bureau désormais composé de :

- présidente : Clarisse VALENTIN
- vice-présidente : Marie DULONDEL
- trésorière : Julie ANSEMI
- vice-trésorier : Justin KENNER
- secrétaire : Aurélie JEANNET
- vice-secrétaire : Alexandra GAILLARD
- vice-secrétaire : Sophie DE ALMEIDA

Grâce aux événements qu'elle organise, l'association permet de récolter des fonds afin d'aider à la réalisation des projets scolaires menés par les écoles.

OPÉRATION PROGRAMMÉE D'AMÉLIORATION DE L'HABITAT

La Communauté des Communes Giennaises met en place à destination des 11 communes qui la composent, deux Opérations Programmées d'Amélioration de l'Habitat (OPAH).

L'OPAH fournit aux habitants soutien technique et aides financières pour leur projet de rénovation énergétique de leur habitation.

L'OPAH s'adresse aux propriétaires occupants sous condition de ressources, aux propriétaires bailleurs sous condition de conventionnement des loyers pour une durée de 6 ans, ainsi qu'aux parties communes des copropriétés occupées par des propriétaires occupants.

Ces subventions peuvent atteindre jusqu'à 60% du montant des travaux.

Les OPAH débutent le 1^{er} septembre 2023 pour une durée de 5 ans.

Cet accompagnement est offert par la Communauté des Communes Giennaises et ouvert à tout propriétaire du territoire.

Pour plus d'informations :

opah@cc-giennaises.fr - 02 38 29 32 88 - legiennois.fr



LA SOCIÉTÉ DE CHASSE GONDULFIENNE

Fondée le 29 juin 1947, l'association communale de chasse de Saint-Gondon s'est donnée pour objet la réglementation et la régulation de la chasse dans les propriétés ou cultures du territoire communal ainsi que la lutte contre le braconnage. Aujourd'hui son territoire s'étend sur 250 hectares et regroupe 18 chasseurs autour de deux pratiques de chasse :

1. La chasse au petit gibier (faisan, perdrix, lièvre, lapin, bécasse, pigeon, canard) devant soi, avec ou sans chien, de la mi-septembre à la mi-décembre, le dimanche.
2. La chasse au grand gibier (chevreuil et sanglier) en battue, à raison d'un samedi par mois entre août et septembre, puis tous les samedis matin en janvier et février. Afin de signaler la chasse en cours des panneaux sont disposés sur les bords des routes et chemins communaux avant d'être retirés après la fin des battues. Avant chaque battue, le président donne aux chasseurs l'ordre des battues, le type d'animaux à prélever et surtout les consignes strictes de sécurité pour la protection de tous (port de vêtements fluorescents, visualisation de son entourage aux postes, dont certains avec des miradors, matérialisation des angles de tir par des piquets...).

Régis Loiseau est le président de cette association depuis 2008 après y être entré en 1992, alors âgé de 16 ans.

En 2024, il souhaite organiser une réunion publique afin de présenter la chasse communale qui va bientôt fêter ses 80 ans d'existence, elle est ainsi la plus ancienne association de la commune ! L'équipe forte sympathique des chasseurs, peu avare d'un bonjour à la croisée d'un chemin, souhaite aussi échanger et répondre aux questions que les habitants de Saint-Gondon pourraient se poser.



Histoire

La troisième sépulture de Saint Gondon

A son retour d'Italie, Gondulphe regagna sa retraite berrichonne, près du bourg d'Autry, au lieu-dit qui porte encore le nom de « Petit Saint-Gondon », où il se consacra jusqu'à sa mort (que l'on situe vers l'an 580) à la vie érémitique entouré de quelques disciples. Inhumé sur place, dans la forêt, il y fut bâti par la suite un petit sanctuaire qui existait encore il n'y a pas si longtemps.

Deux siècles plus tard la foi chrétienne s'étant généralisée, un petit prieuré vint s'établir à quatre lieues de là, à l'emplacement d'un ancien castrum romain nommé Nobiliacum (devenu Saint-Gondon par la suite). Ce prieuré, comprenant une chapelle abbatiale, parut alors un endroit plus digne de recevoir la dépouille du saint ermite. Cette dernière fut transportée en char à bœufs et suivant la rivière jusqu'à son embouchure sur la Loire, déposée au sein du dit prieuré. A l'arrivée de l'attelage, l'une des bêtes de trait, grattant le sol de son sabot, aurait fait jaillir une source : c'est l'origine de la fameuse légende de la fontaine miraculeuse de Saint-Gondon.

Gondulphe a ainsi rejoint sa seconde sépulture, au centre du chœur de la chapelle, sous une sobre pierre plate ne portant aucune inscription.

Sept cents ans s'écoulèrent. Nous voici au XVI^{ème} siècle, la Renaissance déjà. La chapelle des moines s'était agrandie d'une grande nef car l'édifice était devenu église paroissiale. C'est à cette époque que l'on jugea irrespectueux que les fidèles se rendant à l'autel pour y recevoir la communion fussent obligés de marcher sur la pierre tumulaire située dans l'axe de la grande allée de la nef. Il fut donc décidé de transférer les reliques « entre le maître autel et la grande verrière » pour reprendre les mots de l'historien qui a rapporté cette opération connue maintenant sous le nom de seconde translation pour sa troisième sépulture.

L'endroit désigné, en architecture d'église, se nomme le déambulatoire. Dans une cathédrale cet espace est suffisant pour que l'on puisse, en effet, y déambuler, et même y processionner, mais dans une petite église c'est juste un étroit passage permettant au bedeau ou aux enfants de chœur d'allumer ou d'éteindre les cierges de l'autel. Or dans l'église de Saint-Gondon, ce que chacun peut vérifier, cet espace n'existe pas, ou n'existe plus, l'autel étant maintenant accolé au fond de l'abside, ce qui est une configuration rarissime.

A l'évidence les reliques ont bien été déposées à l'endroit indiqué, puis le maître autel a été déplacé vers le fond, ou plutôt reconstruit de façon à recouvrir l'urne ou la chasse qui les contenait, et faire office de pierre tombale indécélable et inviolable, comme c'est le cas dans beaucoup d'églises contenant des reliques.

Les promoteurs de l'opération ont non seulement voulu faire cesser un piétinement sacrilège, ils ont aussi souhaité mettre les saintes reliques à l'abri d'éventuelles incursions malveillantes, lesquelles d'ailleurs ne manquèrent pas d'advenir (calvinistes en 1570, révolutionnaires en 1793). Mieux encore, ils ont de façon délibérée brouillé les pistes et transformé la pierre tumulaire en leurre en y gravant le récit de l'épopée italienne de Gondulphe, lui donnant une visibilité que, paradoxalement, elle n'avait pas quand elle abritait encore sa dépouille.

Le stratagème a peut-être sauvé la vraie tombe d'une profanation, mais il a surtout créé une confusion dans les esprits qui dure toujours. Il n'y a pas un mystère dans l'église de Saint-Gondon comme cela a été dit parfois, juste une mystification.